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FECHA: OCTUBRE 04 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Mujer prensada en su vehículo” 

 
“Recorre Olvera zona afectada en la Huasteca” 

 “Ascienden a 56 casos de cólera y evalúan más” 

 “Ya suman 70 posibles casos de cólera: FOR” 

 
“Olvera supervisa acciones” 

 
“Bajan secuestros, Combate al hampa” 

 

“Entrega gobernador Olvera apoyos en zonas afectadas” 
 

 
“CRECE DINA 60%” 

 
“Repunta el dengue en Hidalgo: Salud” 

 
“Alertaron debilidad para encarar lluvia” 

 
“ Crece Segob a CNTE” 

 “Día violento costó 83 mdp; comercio del DF reporta pérdidas por el 2 de octubre” 

 
“Obama exige a republicanos cesar ya “esta farsa” 

I N S T I T U C I O N A L 
Síntesis-IEEH, sin facultad para sancionar a Imprenta Bernal: El caso de la propaganda negra localizada en la 

Imprenta Bernal deberá tener una solución en las siguientes horas o días; sin embargo, el representante del PRI ante el IEEH, 

Roberto Rico Ruiz, dijo que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo carece de las facultades para determinar la existencia de 
delitos en ese tipo de temas. 'No le podemos pedir a la autoridad administrativa como es el IEEH una sanción más allá de 

sus facultades, porque si se está buscando que esta autoridad trate de fincar una sanción de carácter penal, no es una 
instancia adecuada, ya que para eso están instancias como la Subprocuraduría de Asuntos Electorales, que deben analizar 

si hay delito'. Al respecto, Rico Ruiz afirmó que de alguna manera el tema ha causado polémica entre los integrantes del 

organismo, tanto consejeros como representantes de los diferentes partidos políticos, y que finalmente se tendrá que dar una 
resolución, apegada a derecho y de acuerdo a las facultades de la instancia electoral. Recordó que en su momento el PRI 

también se sumó a la inconformidad de los demás partidos, en el sentido de que el caso debe ser investigado a fondo. 
Dijo que los priistas se pronunciaron a favor de llegar a las últimas consecuencias, y que se castigue conforme a derecho a 

quien tenga que ser sancionado, por lo que aseguró que no son ajenos respecto al tema. 'Como partido político nos 

hemos sumado desde el principio a la inconformidad, para que se agoten todas las investigaciones y una vez que se dé esta 
situación, se dé a conocer el acuerdo o dictamen que deberá reunir de fondo la forma en materia legal para que se pueda dar 

una sanción a quienes fueron los responsables de lo que ocurrió en ese aspecto'. De igual manera, Roberto Rico dio a 
conocer que al final de las investigaciones y las sanciones que pudieran darse al respecto, como actores políticos solamente 

podrán dar su punto de vista respecto a las resoluciones y posibles sanciones, ya que no pueden incidir en las acciones que 
realizan tanto el Instituto Estatal Electoral como las instancias que analizan la situación legal. (Jaime Arenalde, página 04) 

 

http://www.excelsior.com.mx/comunidad/2013/10/04/921679
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

El Independiente-Diputados de Nueva Alianza no cobran como docentes: Muñoz Espinoza: Los cuatro diputados 
de la fracción parlamentaria de Nueva Alianza en el Congreso local pidieron licencias a sus plazas de docentes, ya que la ley 

les impide tener dos remuneraciones, aseguró la coordinadora de los panalistas Eugenia Muñoz Espinoza. “Claro que pedimos 
permiso sin goce de sueldo, porque la ley así lo mandata”, declaró la legisladora, quien apuntó que su plaza quedó en 

resguardo hasta que regrese a sus actividades docentes. Incluso, agregó que está dispuesta a mostrar su licencia para dejar 

constancia que no recibirá remuneración por la plaza. “En mi oficina puedes encontrar mi permiso sin goce de sueldo y la 
Secretaría de Educación Pública difunde talones de cheques. Ni siquiera me llegó mi aumento salarial”, dijo durante la sesión 

de ayer. La anterior Legislatura puso candados con tal que los diputados locales no cobren dos sueldos por actividades 
distintas y solo conservarán la dieta del Poder Legislativo. Los panalistas tuvieron que dejar sus plazas de profesores. (Víctor 

Valera, página 02) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

El Reloj-Sin partido más de I millón 700 mil ciudadanos en Hidalgo: En Hidalgo sólo el 13.18 por ciento de los 

ciudadanos pertenecen a un partido político, de acuerdo a datos entregados por el Instituto Federal Electoral (IFE) en 

respuesta a una solicitud de información realizada por este medio de comunicación. A pesar de ser bajo el porcentaje de 
afiliados a institutos políticos, supera la cifra a nivel nacional, ya que de un padrón electoral de 87 millones 536 mil 864 

personas, sólo 7 millones 794 mil 877 militan en algún partido político, lo que significa que sólo 8.9 por ciento de los 
mexicanos pertenecen a un instituto político.  En Hidalgo, de acuerdo con la información proporcionada por el IFE y por la 

dirigencia estatal de Nueva Alianza, se tiene un padrón (actualizado al 30 de abril de 2013) de 2 millones 25 mil 224 

personas, de las cuales 267 mil 020 están registrada ante algún partido político, lo que representa el 13.18 por ciento del 
padrón electoral. Según datos del IFE, previamente entregados por dirigencias nacionales de partidos políticos, el partido que 

mayor número de afiliados tiene en Hidalgo es Nueva Alianza con 199 mil 673; no obstante, este dato fue rectificado con el 
dirigente estatal, Heriberto Martínez Santiago, quien sostuvo que la cifra no rebasa los 87 mil, lo que lo coloca en el segundo 

lugar, contando con el 32.58 por ciento de personas que militan en organizaciones políticas. Por lo anterior, queda que 267 
mil 020 ciudadanos pertenecen a algún partido político, siendo el PRI el que más militantes tiene en el estado con 105 mil 

741 personas, lo que representa el 39.60 por ciento del total.  En tercer lugar, el PRD quien informó tener 42 mil 277 

militantes en Hidalgo, lo que representa el 15.83 por ciento; seguido del Partido Verde Ecologista de México con 14 mil 17 
militantes (5.24%); por encima del Partido del Trabajo que dijo tener 10 mil 856 afiliados (4.10%); en penúltimo lugar está el 

Partido Acción Nacional (PAN) con 5 mil 236 militantes, representando apenas el 1.96 por ciento; y finalmente el Partido 
Movimiento Ciudadano con mil 793 personas registradas en su padrón apenas representando el 0.67 por ciento. Cabe 

recordar que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) emitió en el año 2011, lineamientos para la 

verificación de Padrón de Afiliados de los partidos políticos, por lo que para la conservación de su registro deberán capturar 
en un sistema los datos de todos sus militantes, tales como nombre completo, dirección, género, y fecha de ingreso, 

otorgando como plazo máximo para dicha tarea hasta el 31 de marzo de 2014. Derivado de la anterior, todos los institutos 
políticos se han dado a la tarea de actualizar su padrón de afiliados, con el objetivo de no perder su registro nacional, y por 

ende sus prerrogativas. (Verónica Ángeles, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Ante cólera, tratamiento con oportunidad: FOR: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, informó que 
hay 12 personas hospitalizadas por cólera, principalmente en la Huasteca, con lo que la cifra de casos aumentó a 56. “A 

principio hubo un fallecimiento, no ha vuelto a ver una persona en esas condiciones, las personas van recuperando la salud, 
ha habido el tratamiento con oportunidad”, aseveró. Subrayó que tanto la Secretaría de Salud federal como la estatal tienen 

personal tanto en Huejutla como en los lugares en donde se han presentado los brotes para realizar los cercos tanto de 
prevención como atención a la contingencia sanitaria. Olvera Ruiz subrayó que no hay alerta epidemiológica pues se estará 

dando atención en determinadas zonas. Cuestionado si hay riesgo por el cólera, respondió que sí, “por eso estamos haciendo 

hincapié en que la gente debe tomar precauciones, siempre lavarse las manos, tener mucho cuidado sobre todo en 
comunidades con las letrinas, utilizar mucha cal en las letrinas para que haya la cancelación de cualquier virus, utilizar en 

lugares públicos gel antibacterial, hervir todos los alimentos, no comer alimentos crudos y sobre todo en la parte norte del 
estado de preferencia evitar el consumo de pescados y de mariscos”. El jefe del Ejecutivo manifestó que mientras la población 

se lave las manos, conserve las medidas básicas de higiene y sólo consuma alimentos cocidos con eso se tendrá una buena 

medida de prevención. Comentó que desde la federación hay preocupación por los casos, “por eso hay funcionarios aquí de la 
federación en la Huasteca atendiendo la contingencia”. Puntualizó que se tiene el suficiente medicamento para atender los 

casos de cólera. “Ya tienen detectado qué antibiótico para el tipo de virus que hay, ya llegó la cantidad necesaria, con un 
stock suficiente”, dijo.  Sobre el Fonden Por otra parte, en cuanto a la evaluación de los daños por el huracán Ingrid y la 
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solicitud de recursos del Fondo de Desastres Naturales, el mandatario estatal adelantó que pedirán una prórroga de dos días 

para concluir en con el análisis de afectaciones. “Precisamente donde estamos atrasados es en el sector salud, pero no por 

falta de atención, sino porque ha habido muchas cosas que atender y sobre todo como tienen que ser equipos mixtos y aquí 
no hay delegación de salud sino nosotros mismos hacemos las veces de la delegación tiene que venir gente de México y la 

gente de México está repartida por todo el país y la que vino, vino a atender la contingencia del cólera, entonces estamos 
atrasados en lo de salud”, sostuvo. El gobernador del estado consideró que en dos o tres días la evaluación estará lista, “yo 

espero concluir esta semana”. Manifestó que en todos los temas se va en tiempo en cuanto a la evaluación, “excepto en salud 

que por las mismas contingencias hemos tenido un atraso, nos tardaremos dos o tres días cuando más adicionalmente a los 
10 días que nos hemos fijado en definir”. Comentó que los recursos a solicitar a la federación oscilan los cerca de mil 200 

millones de pesos, pues se actuó a tiempo durante la contingencia.  “Una vez que se definen los daños se clasifican cuáles 
entran en la esfera federal, entonces la federación se responsabiliza de ellos y cuáles entran en la esfera loca, esa división 

todavía no la tenemos, seguramente nos va a tocar entrarle con algo de recursos, afortunadamente ya nos avisaron que nos 
van a tomar en cuenta lo que hemos invertido”, dijo el mandatario estatal sobre el caso de lluvias.  Etapa de limpieza y 

rehabilitación  Tras el paso del huracán Ingrid, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, informó que Hidalgo se 

ubica en la etapa de limpieza y rehabilitación de las zonas afectadas, y el siguiente paso de acuerdo al procedimiento 
institucional, fue notificar a la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA) y a la Secretaría de Gobernación de los daños 

ocasionados por Ingrid, a fin de aportarles los elementos correspondientes para acreditar la contingencia, llegando a la 
conclusión de que 31 municipios fueran considerados en estado de alerta. Explicó que el Fondo Nacional de Desastres 

Naturales (Fonden), define el monto que aportará la federación y el estado, para rehabilitar caminos, carreteras y reponer los 

sistemas de agua potable entre otras obras y acciones, siendo un periodo aproximado de cinco meses para regresar a la 
normalidad las condiciones de vida de las familias que habitan estas zonas dañadas. En gira de trabajo, el mandatario estatal 

visitó el municipio de Chapulhuacán, en donde entregó diversos apoyos, para posteriormente recorrer zonas afectadas de la 
comunidad de Cuatlimax en Tlanchinol. (Alejandro Reyes, página 08) 

Criterio-En fase de limpieza y rehabilitación: Olvera: (Redacción, página 04) 
El Independiente-12 nuevos casos de cólera en el estado: (Gerardo Neria, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Alerta Salud por cólera: (Gustavo Vargas, página 4A) 
Plaza Juárez-Ya suman 70 posibles casos de cólera: FOR: (Natalia López Pazarán, pagina 3A) 

Milenio-Arancel a vivienda, contraproducente: De aprobarse el IVA del 16% a la vivienda, el sector caería en 

desaceleración de manera inmediata, además de que se le negaría la posibilidad a miles de mexicanos de hacerse de una 
casa, coincidieron representantes de la iniciativa privada en el estado.  La propuesta de Reforma Hacendaria marca el 

gravamen del 16 por ciento de Impuesto al Valor Agregado (IVA) tanto en la compraventa de vivienda, como en la renta e 
hipotecas; sin embargo, la medida no ha sido bien vista por el empresariado. Para el presidente de la Cámara Nacional para 

el Desarrollo y Promoción de la Vivienda, Andrés Manning Novales, la medida sería contraproducente y afectaría mucho más 

al país de lo que pudiera beneficiar la recaudación de este impuesto. Dijo que incluso en Hidalgo afectará a la gran mayoría 
de la población, pues los salarios son muy bajos y no alcanzarían a pagar ni una vivienda de interés social de las más 

económicas. “La vivienda paga muchos impuestos a diferencia de otros productos de consumo, ya de por sí paga el poder de 
dominio que es el impuesto de bienes inmuebles, el predial de la vivienda, entonces, si le adicionamos el IVA, si le 

aumentamos el ISR a las primeras ventas de la tierra ejidal que se incorpora, necesariamente se va a tener que incrementar 

el costo, no así el nivel de crédito de los derecho habientes, entonces en el sector más bajo la gente que se apuntó en una 
vivienda económica, pues ya se puede ir olvidando de ella”. Dijo que los efectos de los subsidios prácticamente se van a 

anular por el impacto de los incrementos, “entonces quien tenía para una vivienda de 260 mil pesos, 200 mil de crédito y 60 
mil de subsidio y ya le alcanzaba, pues con esto va a quedar fuera porque tendrá que palear los efectos de estos 

incrementos”. Señaló que ello va a fomentar aún más la informalidad, pues va a haber un decremento en la demanda de la 
vivienda formal. “Lo de menos es que nosotros como constructores cerremos la cortina y nos pongamos a vender pastes o 

cualquier otra cosa, pero toda la gente que depende de nosotros como el herrero, el albañil, al que le compramos las cocinas, 

al que le compramos los baños, el electricista se van a quedar sin trabajo y calculamos que va a redundar el 192 mil empleos 
menos en el país para el 2014”. Señaló que el verdadero efecto de esta iniciativa, si se aprueba, se va a ver reflejado el 

próximo año, pues por ahora aún se vive la inercia del presupuesto del 2013, pero ya está por terminarse y lo que viene no 
es nada alentador. “Para el siguiente año va a tener un efecto brutal, y además aún cuando fueran medidas económicas, ya 

ven que los efectos no se han podido palear y para poder subsanar los daños van a pasar cuando menos 12 meses, es decir, 

el tren de la vivienda no es un aparato que se pueda mejorar de un día para otro y del que podamos salir rápido”. Señaló que 
en las condiciones actuales del crédito de la gente en Hidalgo, sólo 30 por ciento tiene acceso a la vivienda que construyen 

las desarrolladoras, “por lo que es sencillo pensar que con las nuevas tendencias económicas y crediticias, en lugar de 
venderle sólo a 30 por ciento ahora sólo 10 por ciento será local y el resto será foráneo, además que venderemos menos 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4758823676ad9476506a61e6658a9363
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4758823676ad9476506a61e6658a9363
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4758823676ad9476506a61e6658a9363
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4758823676ad9476506a61e6658a9363


 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

4 de 21 

vivienda, porque si apenas les alcanza, es seguro que con esto ya no les va a alcanzar”. Otro de los asuntos, dijo, es que así 

como está planteada la Reforma Hacendaria, la cual esperan que no pase, es que va a afectar directamente a las 

mensualidades, es decir que si tu pagabas mil pesos ahora vas a pagar mil 50 por efecto del IVA a los intereses, que hasta 
donde tenemos entendido es a todo. “Yo como empresa puedo compensar un poco el IVA porque yo compro con IVA y vendo 

con IVA, pero tú”, cuestionó el empresario.  El presidente de la Coparmex Hidalgo, Javier Vázquez Coria, señaló que mientras 
en otros países se impulsa al sector de la vivienda como motor de crecimiento, en México se busque frenarlo al aumentarle 

los gravámenes. “Es contradictorio que se le quiera poner el IVA a la vivienda, pues no es un lujo comprar una casa, es una 

necesidad básica y en muchos países, al contrario a la vivienda se le da impulso para que jale a la economía y se detone el 
crecimiento”.  Claves Para saber - Según el presidente de la Canadevi Hidalgo, en 2013 la industria de la vivienda en el 

estado ha tenido una caída en ventas cercana al 20 por ciento respecto del año pasado. - “Tenemos un decremento y hay un 
freno, hemos tenido menos ventas que el año pasado, es un hecho, creo que es 20 por ciento lo que se ha estimado de 

caída”. - Además, sólo 30 por ciento de la vivienda que comercializan las desarrolladoras por medio de créditos en el estado 
son a hidalguenses. - La medida va a fomentar aún más la informalidad, pues va a haber un decremento en la demanda de 

vivienda formal (Edith Castillo, página 06) 

NOTAS RELACIONADAS: 

Milenio-Crisis en la industria golpea a otras áreas económicas: (Edith Castillo, página 06) 
Milenio-Han otorgado casi 9 mil créditos en la entidad: (Edith Castillo, página 07) 

Milenio-Piden más normas de seguridad a Pemex: El diputado local, Ismael Gadoth Tapia Benítez, solicitó a Petróleos 
Mexicanos (Pemex) ponga atención en las políticas de seguridad al interior del a refinería Miguel Hidalgo, en Tula, tras la 

explosión de hace unos días en donde falleció una persona y cinco más resultaron lesionadas. Pidió que la paraestatal 

emprenda acciones para garantizar la estricta aplicación de los procedimientos de inspección y seguridad en la ejecución de 
actividades de alto riesgo, de operación y mantenimiento ya sean realizadas por Pemex o por contratistas salvaguardando la 

integridad física de quienes trabajan ahí. Solicitó se priorice la información pronta, veraz y oportuna a los medios de 
comunicación y a la población en general con la finalidad de evitar la alarma generalizada y difundir las repercusiones que 

directas en la sociedad de las eventualidades que ahí se generan. Tras la explosión del pasado martes en la refinería Miguel 

Hidalgo, recordó que una persona perdió la vida y cinco más resultado heridos de gravedad sin conocer hasta el momento los 
alcances de dicho suceso, debido a la escasa información aportada por la paraestatal. El legislador por el distritito de Tula 

mencionó que este suceso ha causado extrema preocupación entre los habitantes de la región, “ya que constantemente 
ocurren accidentes relacionados con las actividades industriales de la zona, incrementados de forma significativa debido al 

aumento de la producción, almacenamiento y utilización de sustancias peligrosas”. Tapia Benítez confió en que Petróleos 
Mexicanos brinde la información pertinente y difusión de cuáles son sus riesgos así como el cumplimiento normativo de sus 

procedimientos en materia de inspección y seguridad.  (Alejandro Reyes, página 11) 

Crónica-Solicita Gadoth Tapia que Pemex detalle el accidente: (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

El Independiente-Piden diputados a Pemex fortalecer políticas de seguridad: (Víctor Valera, página 05) 

El Sol de Hidalgo-PEMEX debe ALERTAR oportunamente: (Redacción, Ojo: Política) 

Milenio-Reconocen a Francisco Valle Gasca como empresario del año en Hidalgo: Francisco Valle Gasca, dueño de 

Pastes Kikos, recibió el Premio al Empresario del Año, un reconocimiento que hizo la Cámara Nacional de Comercio de 
Pachuca y el gobierno del estado por su trayectoria y su éxito en el mundo de los negocios, galardón que recibió durante la 

clausura de la Expo Canaco Pachuca 2013. Esta es la primera ocasión en que se entrega el galardón que busca reconocer a 

los empresarios hidalguenses más exitosos y que han puesto el nombre del estado en alto.  El gobernador del estado, José 
Francisco Olvera Ruiz, destacó que se trata de un ejemplo para los miles de empresarios y comerciantes que hay en la 

entidad y reconoció su esfuerzo y dedicación. Este reconocimiento se dio una semana después de que Pastes Kikos  abriera 
una sucursal en Estados Unidos, concretamente en la ciudad de Nueva York.  El evento también sirvió para reconocer a 37 

negocios más emblemáticos de Pachuca, mismos que han sido impulsados por familias de la ciudad y que han trascendido a 

lo largo de más de 50 años y que guardan en su trayectoria un poco de la historia de la ciudad. A ellos se les entregó La 
Mano de Hermes, una escultura que simboliza el comercio justo. Los negocios reconocidos fueron Perfumería Maricela, 

Funerales Arriaga, Centro Eléctrico Musical Baltierra, Casa Olga, Casa Bejos, Tienda de Ropa la Exposición, Restaurante 
Florida, El Lazo Mercantil, Cromadora Castañeda, Perfumería Helia, Regalos Rocío, Ferretería La Montañesa, Instrumentos 

musicales El Brillantito, Camisería la Standard, Abarrotes El Gato Montés, Estudio Fotográfico Herrera, Restaurante La Blanca, 
Zapaterías Leiza.  Lo mismo Uniformes Casa Susy, Corporación Pachuca de Radiodifusión, Gran Hotel Independencia, 

Juguetería Aladino, Abarrotes Caso Ortiz, Estudio Fotográfico Peñafiel, Telas Rivera, Pan la Villita, Dulcería el Anisito, Papelería 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4758823676ad9476506a61e6658d690a
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4758823676ad9476506a61e6658d690a
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4758823676ad9476506a61e6658d690a
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4758823676ad9476506a61e6658d690a
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El Compás, Talabartería Romero, Discoteca Alejandro, El Sol de Hidalgo, Casa Tellería, Restaurantes el Rinconcito, Panadería 

la Flor de Pachuca, así como las gasolineras Ludlow y Garage Central. Con esto llegó a su fin la Expo Canaco 2013, que se 

llevó a cabo en Pachuca, durante el 1,2 y 3 de octubre.  El evento reunió a más de dos mil empresarios, comerciantes, 
universitarios, emprendedores y público en general.  El evento, que buscó acercar talleres y conferencias a los interesados en 

mejorar sus negocios o crear uno propio, con la idea de hacerlos más competitivos y rentables.  Durante la Expo, que tuvo la 
participación de destacados especialistas en materia económica y fiscal, así como emprendedurismo, e incluso que expuso 

algunos casos de éxito como el de Pastes Kikos. Pero también fue el escenario donde se hizo el lanzamiento de “Tuzoexpress” 

un proyecto que busca modernizar a las misceláneas tradicionales y que pretende ser la respuesta del comercio local ante la 
llegada de diversas cadenas de tiendas de conveniencia. (Edith Castillo, página 30) 

Criterio-Repartirán comisiones en Congreso: El PRI no acaparará comisiones permanentes de mayor envergadura, ya 
que todas se designarán con base al perfil y experiencia de cada uno de los diputados; por lo tanto este día se sabrá qué 

diputados las presidirán e integrarán. De acuerdo con el presidente de la junta de Gobierno, Ernesto Gil Elorduy, este día –en 

sesión ordinaria– asignarán las 29 de 30 comisiones que faltan, ya que la única que se ha conformado es la de Derechos 
Humanos y Atención a Personas con Discapacidad. Más que amarrar las comisiones, dijo Gil Elorduy, lo que buscamos es que 

las 29 comisiones tengan participación de cada uno de los partidos políticos, representados por sus diputados. Por ello, ayer 
continuaban las pláticas con los coordinadores parlamentarios para distribuir a los 30 diputados en poco más de 150 cargos 

que integrarán las comisiones que van desde la presidencia y secretarios hasta integrantes. “Es obvio que cuando tiene más 

participación un partido político (es el caso del PRI que tiene 17 diputados), tiene capacidad para abarcar más comisiones y 
espacios”, contrario a partidos como el PAN y el PRD, quienes sólo tienen dos y tres diputados. Por razón natural, indicó 

Ernesto Gil, los partidos políticos tendrán igual presidencias de acuerdo al número de diputados; sin embargo, esto no quiere 
decir que tengan la comisión absoluta, por eso se integran con varios diputados. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Milenio-PRI se lleva 20 comisiones en el Congreso local, Panal 4 y PRD 3: v (Alejandro Reyes, página 11) 
Crónica-Formaliza Congreso integración de las comisiones permanentes: (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Independiente-Aún sin definir comisiones del Congreso, hoy planean terminar: (Víctor Valera, página 02) 

El Reloj-Diputados sin acuerdos para integrar comisiones: (Verónica Ángeles, página 04) 
Plaza Juárez-Hoy podrían estar listas las listas de comisiones en el Congreso: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, 

página 3A) 
Síntesis-Congreso local hoy concluye conformación de comisiones: (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Analizan el informe de Raúl Arroyo: Raúl Arroyo González, expresidente de la Comisión de Derechos Humanos 

del Estado de Hidalgo (CDHEH), podría ser llamado a comparecer si lo determinan los diputados que integran la comisión de 
Derechos Humanos. A cuatro días de que feneció su mandato, la comisión de Derechos Humanos, que preside la diputada 

Mabel Gutiérrez Chávez, analiza el informe ejecutivo que presentó hace una semana el exombudsman. La legisladora dijo que 
la intención de llamar a Arroyo González se daría si existiese alguna duda en relación al informe de actividades. En el periodo 

de Arroyo González se atendieron 5 mil 795 asuntos; de los cuales, 4 mil 538 fueron orientaciones y mil 157, quejas. De estas 

últimas, 775 están concluidas y se derivaron 47 recomendaciones, de las cuales la SSPH es la que encabeza con 28, 
destacando detenciones arbitrarias y abusos policiacos hasta casos de tortura. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Buscan convencer a campesinos por reforma energética: La dirigencia estatal de la Confederación Nacional 

Campesina (CNC) inició un ciclo de jornadas informativas sobre la iniciativa de reforma energética y los supuestos beneficios 
que aportaría. Citlalcóatl Moreno Sánchez, dirigente estatal de la CNC, detalló que fueron congregados poco más de 200 

agremiados de la filial priísta, líderes campesinos y comisariados ejidales de Hidalgo, quienes escucharon la exposición de 
motivos. Moreno, quien en su intervención presumió que al interior de esta organización convergen acuerdos del sector sin 

divisiones, dijo que las pláticas se realizaron por la necesidad de informar de qué forma impactaría al campo la reforma 

energética. El presidente de la Fundación Colosio en Hidalgo, Oziel Serrano, dijo que son dos los principales objetivos de la 
reforma: producir más hidrocarburos a un menor costo y obtener mejores resultados bajo condiciones competitivas en las 

actividades de refinación, transporte y almacenamiento. El priísta argumentó que México tiene mucho petróleo y gas en 
aguas profundas; sin embargo, la Constitución señala que sólo Pemex puede buscarlo y extraerlo. Ante los agremiados 

campesinos, insistió en que es necesario más empresas, tecnología e inversión para desarrollar la industria petrolera. 
(Emmanuel Rincón, página 06) 

El Reloj-Aclaran dudas a campesinos sobre reforma energética: (Yina Bautista, página 05) 
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Criterio-Crecerá Hidalgo 3% al cierre de 2013: Maauad: Tras el tercer recorte consecutivo en lo que va de 2013 al 

crecimiento de la economía nacional, el secretario de Desarrollo Económico, José Pablo Maauad Pontón, advirtió que dicha 

tendencia a la baja también impactará a Hidalgo, y por tanto no se alcanzará la meta de 4.5 puntos porcentuales. Es 
importante señalar que apenas la semana pasada la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) redujo sus proyecciones 

de crecimiento de 1.8 a 1.7 por ciento, pese a que al inicio de año las estimaciones eran de 3.5 puntos porcentuales. Dentro 
de este contexto, el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) reconoció que la economía estatal tendrá un 

decremento “la expectativa original para este año era que nuestro crecimiento sería de 4 o 4.5 por ciento, estamos hablando 

de una reducción de 1 o 1.5 por ciento del PIB, comparado con expectativa original”. De esta manera, el crecimiento de 
Hidalgo durante este año sería entre 2 y 3 por ciento, de acuerdo con el funcionario estatal. “Este año habrá de seguir siendo 

superior al de la media nacional, considerando que seguimos siendo el estado con mayor creación de nuevos empleos IMSS 
en lo que va del año”, dijo. Pese a que especialistas en economía plantean que por cada punto porcentual que se reduce el 

crecimiento de la economía nacional se dejan de crear miles de empleos, Pablo Maauad aseguró que Hidalgo crecerá por 

encima de la media nacional porque existen proyectos de inversión y ventajas competitivas. Omitió dar detalles sobre las 
inversiones, pues dijo que son cinco y que el monto global es cercano a los 4 mil millones de pesos, pertenecen a los sectores 

de alimentos, logística, minería y se establecerían en Tizayuca, Huichapan, Tepeji y el Altiplano. (Yuvenill Torres, página 
22) 

Crónica-Crecerá Hidalgo más allá de la media nacional: (Sara Elizondo, página 11) 
El Reloj-Posibilidades de crecimiento: (Nohemí García, página 08) 

Crónica-Son más de 600 los casos con dengue, confirma SSH: A la fecha se registran en Hidalgo 630 casos de 

dengue, 47 son de fiebre hemorrágica, lo que representa un repunte en 2013, confirmó María Concepción Carmona Ramos, 
directora de Políticas y Estrategias de la Secretaría de Salud estatal (SSH). Informó que 95 por ciento de los casos se tienen 

en Huejutla, San Felipe Orizatlán y Jaltocán, por lo que la SSH reforzó las medidas preventivas de higiene en distintas 

comunidades. El otro cinco por ciento se presenta en la Sierra Alta, Otomí-Tepehua, Molango y Zacualtipán, que registran 
entre uno y dos casos de acuerdo con las estadísticas de salud pública. Aclaró que en los casos de fiebre hemorrágica hasta 

ahora no se presenta ningún deceso, pero se mantiene un monitoreo constante por parte de la dependencia. Agregó que en 
este ciclo se proyecta un crecimiento del número de casos de la enfermedad, ya que cada cuatro años se presenta esta 

etapa; ejemplificó que en 2009 se registraron más de mil casos en la entidad. “En este contexto la proyección para 2013 es 
llegar a los mil 200 casos, pero en este corte se presenta una reducción de hasta un 30 por ciento de acuerdo con lo 

pronosticado al inicio del año”. Carmona Ramos puntualizó que los síntomas de esta enfermedad son dolor de cabeza, fiebres 

altas, dolor muscular y ojos llorosos, para considerar como un probable caso. Por su parte personal de la SSH realiza 
atenciones de nebulización en pacientes, además de diversas acciones de vigilancia epidemiológica de salud en viviendas. 

Ante esta situación la funcionaria recomendó a la población en general que acuda de manera oportuna a las clínicas u 
hospitales de la secretaría o de cualquier otro organismo público para recibir atención adecuada. “La población debe realizar 

limpieza en patios y azoteas, evitar los encharcamientos de agua, ya que es en estos lugares donde se produce el mosco 

trasmisor del dengue durante esta temporada. Es un factor de riesgo inminente para generar la enfermedad del dengue, ya 
que entre mayor número de moscos exista se incrementan los riesgos de adquirir esta enfermedad”. La directora de Políticas 

y Estrategias de la SSH comentó que hay una coordinación con los 84 municipios del estado y de diferentes organismos 
públicos de salud para enfrentar esta situación. El llamado a la población es aplicar las recomendaciones del sector para evitar 

un incremento en el número de pacientes con dichos padecimientos en la entidad. (Alberto Quintana, página 03) 

El Reloj-Confirman 20 casos más de dengue en la entidad: (Ivet Pasquel, página 06) 

Crónica-Priorizan atención a familias afectadas: El gobernador Francisco Olvera y la presidenta del Patronato del 

Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia estatal (DIFH), Lupita Romero, realizan gira de trabajo por Chapulhuacán y 
Tlanchinol. La meta es atender a las familias afectadas por el huracán “Ingrid” y la tormenta tropical “Manuel. Olvera Ruiz 

indicó que hay total solidaridad y respuesta por parte del pueblo hidalguense, luego de la convocatoria que hizo el DIFH para 
las aportaciones. A la fecha han recibido más de 300 toneladas de alimentos, colchones, además de cobijas; beneficio para 

las diversas comunidades donde familias resultaron afectadas y en algunos casos perdieron todo su patrimonio. Agradeció el 
apoyo que recibió por parte del DIF nacional que encabeza, Angélica Rivera Hurtado, así como de otras instancias del 

gobierno federal y otras entidades federativas. Así, el mandatario comentó que el panorama que presenta Hidalgo es un reto 

para su gobierno, pero que los habitantes deben confiar en que durante los próximos meses saldrán adelante de esta 
situación. Durante el recorrido  por la comunidad Cuatlimax, perteneciente a Tlanchinol, el mandatario refirió que es un tema 

complicado, ya que hay desplazamientos importantes del suelo. Por lo cual habrá que esperar la opinión y estudios de los 
geólogos para que digan y determinen las acciones a aplicar en la comunidad: “no sólo se trata de reparar las calles, caminos 

y viviendas”. La situación actual, “es parte de los escenarios existentes, luego de las afectaciones que dejaron las recientes 
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lluvias en distintas regiones de Hidalgo”. Actualmente, puntualizó, evalúan los daños para iniciar los trabajos de 

reconstrucción, pero será a partir de las indicaciones que presenten los geólogos a las autoridades del gobierno estatal y 

federal. Explicó que en Cuatlimax hay más de 15 viviendas afectadas que los habitantes ya no pueden ocupar ante el riesgo 
que presentan, pero de acuerdo con la Protección Civil (PC) del estado son en promedio 50 de las cuales deben revisar su 

estructura. Consideró que dependerá de los recursos públicos y de contar con los terrenos, para que sea posible edificar las 
nuevas viviendas, de esta forma las familias afectadas contarán con su casa. El mandatario confía en que en un lapso de tres 

meses, las familias posean una respuesta favorable, mientras se hace el proyecto e introducen los servicios en el predio que 

sea determinado para edificar las viviendas. Respecto a la construcción de la iglesia de la comunidad, pormenorizó que 
primero deben buscar el terreno para su reubicación, materiales y donaciones para recuperar esta infraestructura. Respecto a 

Chapulhuacán, resultaron dañados caminos, por ello los productores perdieron milpas y parcelas que habían sembrado, a la 
fecha 80 por ciento de las afectaciones ya fueron atendidas por las autoridades del gobierno estatal con maquinaria y 

personal que destino para las labores de limpieza. Para una carretera afectada en una longitud de 40 metros, ya se buscó un 
nuevo acceso, por ello los habitantes son atendidos en las necesidades y afectaciones que tienen en sus localidades. En esta 

gira de trabajo entregaron láminas y otros artículos a la población, por lo cual este fin de semana será posible tener una 

comunicación al 100 por ciento en esta zona de la sierra alta. (Alberto Quintana, página 22) 

El Reloj-Entrega gobernador Olvera apoyos en zonas afectadas: (Sergio Juárez, primera plana) 
Plaza Juárez-5 meses para que zonas dañas regresen a la normalidad: FOR: (Redacción, página 04A) 

Síntesis-Continua etapa de limpieza y rehabilitación: (Jorge Vargas, página 03) 

Uno más Uno-Gobernador y esposa recorren zonas afectadas por “Ingrid” 

Crónica-Exhortan los priistas a proteger tenangos: Propuso la diputada priista Dora Luz Castelán el impulso de una 

marca registrada para tenangos, a fin de preservar esta tradición artística y considerarla patrimonio cultural de la nación. En 

tribuna reconoció el trabajo de artesanos hidalguenses, específicamente de Tenango de Doria, pues en este municipio 
destaca la elaboración de tenangos. Estos, explicó, son mantas con dibujos bordados de múltiples colores de vistosas figuras 

que representan entre otras cosas la fauna y flora del lugar, además de representaciones o testimonios de vida cotidiana. “Su 
elaboración es un proceso muy laborioso, que puede durar más de seis meses, dependiendo del tamaño y de la cantidad de 

dibujos que contenga”. Agregó que más del 40 por ciento de la economía del municipio depende de la elaboración y venta de 
estas artesanías, aunque los artífices sufren de adversidades como bajos precios para pagar la mercancía, “coyotaje” e 

intermediarismo. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

Criterio-Que tenangos queden como hidalguenses, piden: (José Antonio Alcaraz, página 05) 

El Independiente-Solicitan legisladores marca registrada para tenangos: (Víctor Valera, página 05) 
Síntesis-Diputada pide proteger tenangos de la piratería: (Jaime Arenalde, página 04) 

El Independiente-Reconoce Sepúlveda filiación priista: Al reconocer su filiación priista, el nuevo presidente de la 

Comisión estatal de Derechos Humanos (CDHEH) Alfredo Sepúlveda Fayad negó que su nombramiento fuera imposición del 
gobierno. Tampoco es, aseguró, un pago de factura por no ser candidato a la presidencia municipal de Pachuca, encargo que 

al final recayó en Eleazar García. El ombudsperson afirmó que pese a emanar del Partido Revolucionario Institucional su labor 

al frente de la CDHEH será imparcial, ética y apegada a derecho. “Soy priista, claro, aunque mi partido tiene la posibilidad, 
como pasó con la presidencia municipal, de decir: ‘en esta ocasión consideramos que no eres el mejor elemento’, uno debe 

poner a la institución por encima de sí mismo.” Al preguntarle si su militancia en el tricolor le permitió llegar con mayor 
facilidad a la comisión, respondió que por lógica pudiera pensarse que sí, sin embargo “un priista de tradición debe ser 

disciplinado y agradecido con el partido. “De alguna manera fui precandidato, llamémosle así, pero no fui más que eso. No 

tuve ninguna relación en cuanto a pactos o algo que dijera: como no fuiste en esta ocasión para la otra.” Dijo que nunca 
ambicionó escalar puestos políticos, aunque por otra parte no desaprovecharía alguna oportunidad en el servicio público “para 

hacer algo por los demás. “No porque me dedique 100 por ciento al servicio, no, (…) sino que ser parte de la posible solución 
del cualquier cosa dentro de la sociedad es un privilegio y me considero desde ese punto de vista, privilegiado.” Dijo que su 

obligación será atender a las organizaciones de la sociedad civil organizada, a pesar de las muestras de rechazo durante su 
nombramiento el pasado martes en la sede del Congreso. En entrevista a través del Sistema Estatal de Radio, Alfredo 

Sepúlveda dijo que pertenece al PRI y “si creen que puedo servir, serviré. “No seré el presidente de la comisión favoreciendo 

a los priistas, seguramente el PRI me apoyó en el Congreso pero trabajaré para todos los hidalguenses sin importar su 
partido político, religión y condiciones.” Aseguró que cualquier queja que arribe a la CDHEH seguirá el proceso legal y si 

hubiera motivo para alguna recomendación la hará “sea cual sea la autoridad involucrada. “Creo que es benéfico que 
efectúen recomendaciones. Quiero tener contacto con las instancias de gobierno y administración pública que normalmente 

tienen el mayor número de propuestas.” Aclaró que la Comisión de Derechos Humanos no será un organismo agresor ni 
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persecutor, sino un ente corresponsable con la sociedad para señalar puntualmente y “sin ninguna debilidad los problemas 

que ocurran con fin de corregirlos”. No seré el presidente de la comisión favoreciendo a los priistas, seguramente el PRI me 

apoyó en el Congreso pero trabajaré para todos los hidalguenses sin importar su partido político, religión y condiciones” 
(Víctor Valera, página 02) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Criterio-Proponen donar día de salario a afectados: El regidor del Partido del Trabajo (PT) en Mineral de la Reforma, 
Mariano Torres L’estrade, propondrá en sesión de Cabildo que toda la Asamblea done un día de salario para las víctimas por 

el huracán Ingrid y la tormenta tropical Manuel. Así lo adelantó el asambleísta del partido de la estrella, quien expuso que 

esta propuesta tiene como objetivo ayudar a la gente que ha sido afectada por la presencia de ambos fenómenos 
meteorológicos, por lo tanto esta propuesta se presentará como de obvia y urgente resolución. “Hago un llamado a la 

solidaridad a que apoyemos a nuestros hermanos en desgracia por este huracán, y también un llamado a los demás 
municipios de la zona metropolitana, así como a los diputados locales, para que ellos a su vez se incorporen a este proyecto y 

hagan lo correspondiente a fin de incrementar los apoyos para estas comunidades”, manifestó el representante popular. De 
aprobarse este acuerdo, agregó, “Mineral de la Reforma será el primer municipio del estado que done un día de salario, así 

que está la invitación abierta a todos los que quieran unirse a esta causa”. (Emmanuel Rincón, página 07) 

El Independiente-Propone PT donar salarios a damnificados: (Redacción, página 06) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

 
Los satélites mexicanos 

El uso del Internet en nuestro país pasó de convertirse de un lujo a principios de la década pasada a una necesidad que 
incluso se requiere en las zonas rurales y en comunidades indígenas de nuestro país. La eterna promesa de llevar tecnología y 

modernización a todos los rincones y que siempre ha quedado en eso, una promesa, parece tener un cisma de planeación 
con la llegada de la innovación aeroespacial. El gobierno federal informó del plan de lanzamiento de satélites mexicanos, con 

el que afirman se permitirá brindar servicios de telecomunicaciones necesarios para todo el territorio nacional. Según los 

datos del gobierno de Enrique Peña Nieto, el proyecto en materia de comunicaciones se denomina Sistema Satelital Mexicano 
(Mexsat) –totalmente diferente al privatizado Satmex- y busca la fabricación y puesta en órbita de los satélites Bicentenario, 

Centenario y Morelos III para brindar servicios como telefonía, Internet y banda ancha. Para la operación del mismo se 
construyó el Centro de Control y Monitoreo Satelital Mexicano inaugurado el 29 de noviembre de 2012 en donde se realiza el 

monitoreo de telemetría y comando, así como las maniobras y análisis orbital de lo que serán los tres satélites del sistema. 
Además, se cuenta con la participación del astronauta José Hernández Moreno, quien actualmente es asesor de la Secretaría 

de Comunicaciones y Transportes (SCT) e impulsor desde hace varios años de la Agencia Espacial Mexicana. México se ubica 

como el país número 64 en la adopción de banda ancha en hogares y en el número 92 en móviles de un total de 192 
naciones de acuerdo con la Comisión de Banda Ancha para el Desarrollo Digital, entidad perteneciente a la Organización de 

Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO). Ahí se señala que en México la adopción de Internet de 
alta velocidad en móviles está a punto de alcanzar al número de conexiones fijas en hogares y que el 10.9 por ciento de los 

mexicanos tiene conexión de banda ancha. Los esfuerzos no paran ahí. Los países de América Latina, entre ellos México, 

pidieron a la Comisión Económica para la región (CEPAL) que lleve a cabo un nuevo estudio sobre los beneficios del uso de la 
frecuencia de 450 megahertz para masificar la banda ancha móvil en la zona. Ese informe, que fue presentado durante la 

séptima reunión del Diálogo Regional de Banda Ancha realizada el 1 de octubre en Barcelona, España, servirá de base para 
confeccionar el nuevo estudio.  En ese encuentro, que contó con la presencia de representantes de Chile, México, Perú y 

Uruguay, se debatieron los pasos a seguir para la instalación de un nuevo cable submarino entre Europa y América Latina que 

serviría de enlace para la conexión de datos. Sería más que interesante, con esto, dejar de ser territorio Telcel y poder ser 
una nación conectada con banda ancha del propio gobierno federal. Esperemos que así sea. (Eduardo González, página 

03). 
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El Reloj-La Hora en Punto… 

Reforma hacendaria, corre tiempo 

Luego del trago amargo del desastre causado en casi todo México por los fenómenos meteorológicos Manuel e Ingrid, la 
agenda nacional comienza a cambiar de tema. La discusión política y económica nacional, parece centrarse poco a poco en la 

iniciativa de reforma hacendaria propuesta al Congreso por el presidente Enrique Peña. Si bien la voluntad de millones de 
mexicanos se ha volcado en apoyo de las personas afectadas por los huracanes, en muchos sectores económicos del país 

analizan, comentan y discuten lo que para algunos es una miscelánea fiscal “gigante” y para otros una reforma “de gran 
calado”. Es casi un hecho que la iniciativa que el presidente envió al Congreso será modificada, puesto que los priístas, por 

ejemplo, están en contra de la imposición del Impuesto al Valor Agregado en las colegiaturas que se pagan en las escuelas 
donde la educación es privada. Este asunto ha sido criticado desde distintos ángulos, algunos basan sus argumentos en la 

obligación que tiene el gobierno de ofrecer, como la constitución lo dicta, una educación laica, gratuita y obligatoria. Y como 

el estado carece de la capacidad e infraestructura surgieron las instituciones de paga, pero su condición de escuela de paga, 
no necesariamente se asocia a calidad educativa en la generalidad de los casos. Otro razonamiento sobre la mesa, y quizá el 

más valido, se refiere al desembolso extra que los padres de familia o los tutores deberán hacer si la reforma pasa como está 
propuesta. Por ejemplo, si la colegiatura de un estudiante del nivel primaria tiene un precio de tres mil pesos (promedio), el 

pago crecería en un 16 por ciento y en números redondos, el pago ascendería a tres mil cuatrocientos ochenta pesos. Es 

posible que algunos padres de familia, por cuestiones estrictamente económicas, se vean en la necesidad de optar por la 
educación pública, sin duda. Aunque es de reconocer, que muchos harían un esfuerzo adicional, y pagar esos cuatrocientos 

ochenta pesos, para evitar así, que sus hijos estén en las aulas ante “maestros” adheridos al SNTE o a la CNTE. Pero es casi 
un hecho que esa propuesta en específico no pasará, porque como cité anteriormente ni los legisladores priístas están a favor 

de la modificación. El tema más espinoso y que más inconformidades ha generado, se refiere a la base fiscal, pues la carga 
más pesada recaerá nuevamente sobre los contribuyentes cautivos, aunque habría que esperar a la ley reglamentaria del 

Impuesto Sobre la Renta, pues al parecer, el “paraíso” de los llamados REPECOS desaparecería, lo que da margen a un 

proyecto de recaudación mayor sobre un segmento privilegiado por años. (Edmundo Pineda, página 07) 

El Sol de Hidalgo- Los políticos… 

 
HACEN BIEN LAS autoridades de Salud en no ocultar los casos sospechosos de cólera en la Huasteca Hidalguense. 
 

DE COMPROBARSE, podrían ser resultado del feroz temporal que asoló a esa región del estado y dejó escombros, deslaves, 

daños y también insalubridad momentánea. 
 

SE SUPERAN viejos mitos oficiales que consistían en guardar bajo llave o minimizar los problemas de salud pública. 
 

POR EL CONTRARIO, lo recomendable es alertar a la población para que adopte medidas preventivas. 

 
ASÍ SE HIZO durante la epidemia de influenza humana AH1N1, lo que permitió controlar los brotes que en Hidalgo dejaron un 

saldo trágico en el año 2009. 
 

QUIZÁ HABRÍA RESULTADO sencillo negar los casos sospechosos de cólera. 
 

PERO SIGUIENDO LA lógica de la prevención, autoridades estatales reconocieron el aumento del dengue en las zonas 

siniestradas, lo mismo que la aparición de tres casos sospechosos del padecimiento diarreico. 
 

HASTA EL MOMENTO no han confirmado fallecimientos por esa causa. 
 

INQUIETA SÍ la posibilidad de que pudiera haber reaparecido el vibrión cholerae, que también causó estragos entre la 

población hidalguense a finales a los años noventa. 
 

El último caso registrado en el ámbito nacional fue en el año 2001. 
 

Después de la contingencia se enviaron brigadas médicas a las regiones más castigadas, según dijo Pedro Luis Noble 
Monterrubio, secretario de Salud. 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/editorial/12699-reforma-hacendaria?-corre-tiempo
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LOS DATOS DE la situación que prevalece en el estado, después de un mes de intensas lluvias, emergieron, en apariencia sin 

censura ni maquillaje, en el seno del Comité Estatal de Emergencias, que preside el gobernador Francisco Olvera... 
 

OTRA ETAPA ESTÁ por inaugurarse en la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), con la llegada 
de un nuevo ombudsman. 

 

CADA CUAL TIENE su forma de administrar. 
 

EN EL PERIODO DE Raúl Arroyo González sobresalieron algunas peculiaridades. 
 

NO EMPEZÓ con el pie derecho porque un grupo de trabajadores, algunos de ellos pioneros, se quejaron de ceses 
injustificados. 

 

También se criticó su carácter entre arrogante e irritable. 
 

En contraste, la fuerza de la institución pareció menguar. 
 

Eso se atribuye a que, durante la temporada de Arroyo, se acabaron las recomendaciones contundentes. 

 
En algunos casos se calificó de tibia la actuación de esa defensoría, pues nunca se mostró aguerrida contra los excesos y sólo 

surgieron unas cuantas recomendaciones. 
 

Todas ellas contenían la misma acomedida sugerencia, aun ante hechos graves: "Que se inicie procedimiento administrativo". 
 

ANTERIORMENTE eran terminantes las encomiendas que consistían en el pedido de despidos, inhabilitaciones y suspensiones 

contra malos servidores públicos, cuando así lo ameritaban.. 
 

Parece ociosa la petición oficiosa de inicio de procedimientos administrativos. 
 

Porque tales procedimientos pueden ser gestionados por los agraviados, directamente en las contralorías de las dependencias 

involucradas, sin necesidad de largos pasos dentro de la Comisión de los Derechos Humanos. 
 

Habrá, claro, opiniones distintas en torno al desempeño del ombudsman que promovió cursos, actualizaciones, 
reconocimientos, diplomas y, a su decir, mejor calidad en la atención. (Alejandro Sierra, página 12) 

Vía Libre-deslinde… 

 
Crespo, se queda en  el PRI: Luego de dos elecciones exitosas, Ricardo Crespo Arroyo permanecerá en la presidencia del 

Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para terminar su periodo y el proyecto que lo llevó a 
ese instituto político, que es convertirlo en un ente activo que renueve y consolide sus estructuras, aumente su militancia y 

aceptación entre la población sin esperar procesos electorales. La reciente victoria de “carro completo” en las intermedias 

locales lo ubicaron en condiciones de ocupar otro cargo, aún así prefirió cumplir el periodo para el que fue electo y llevar a 
cabo la renovación de los comités municipales y seccionales, proyecto encaminado a que el PRI no caiga en la pasividad en 

esta etapa y se prepare para la siguiente contienda electoral dentro de tres años. La que no será fácil, porque esa elección 
será la primera en que se renovarán los Poderes Ejecutivo, Legislativo y los 84 ayuntamientos, la que probablemente ya no le 

corresponderá porque su gestión concluye en año y medio, en el que se asegura concluirá el fortalecimiento del PRI que 

permitirá calmar ánimos y políticos que se respeten los tiempos ante la insistencia de algunos personajes de adelantarlos. Un 
propósito serio es convertir al PRI en un organismo capaz de movilizarse y retomar la gestión y la asesoría como instrumentos 

que contribuyan a mejorar las condiciones de grupos sociales organizados en torno a proyectos productivos en todos los 
campos, al tiempo de efectuar un activismo político intenso, en especial en las nuevas generaciones, lo que aseguran es más 

que factible. Así, luego de la evaluación de las elecciones donde los triunfos en Atotonilco El Grande y Huichapan fueron 
significativos porque los escenarios no eran los mejores, al interior del PRI se da reorganización y planeación para arrancar 

con programas y acciones en todo el territorio que hagan ver a la población que hay una nueva actitud, de lo que dependerá 

en mucho el futuro en el mediano plazo de Ricardo Crespo, que ya despejó las dudas que se tenían sobre él al inicio de su 
gestión. (Alberto Witvrum, página de internet)  
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Crónica-Balcón Político… 

 

Morena no dio color. 

El domingo anterior debió concretarse la creación del capítulo Hidalgo del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) que 
promueve el dos veces ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador, sólo que… no hubo quórum. A las 11:15 de 

la mañana, en la Plaza Juárez, el vocal ejecutivo del instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo, José Luis Ashane Bulos, 

contabilizó 2 mil 218 simpatizantes con registro e informó sobre la anulación de 700 registros, debido a que los participantes 
no contaban con credencial de elector vigente. Por tanto el representante de Morena en la entidad, Andrés Caballero Cerón, 

pidió la cancelación del evento y reprogramarlo para el próximo 13 de octubre en la misma Plaza Juárez, en tanto se cumple 
con el mínimo legal para que se vayan sumando los comités estatales hasta reunir por lo menos 20 y así poder aspirar al 

registro como partido político nacional. Andrés Manuel López Obrador justificó la cancelación al acusar que se bloqueó la 

llegada de más simpatizantes de otros municipios a la capital del estado, porque “de Hidalgo son” los ex gobernadores Jesús 
Murillo Karam y Miguel Ángel Osorio Chong. Lo cierto es que las expectativas no se cumplieron y esto, sin duda, es un serio 

golpe a la pretensión de Morena de convertirse en un factor de cambio en el país, especialmente luego que la dirigencia 
estatal ha reiterado que muchos perredistas han salido de las filas de ese partido para seguir a su líder, el tabasqueño. 

Semanas atrás, en una entrevista con quien esto escribe, Andrés Caballero confiaba en que la gente se volcaría en favor de 
Morena y eso permitiría a este movimiento convertirse en un instrumento de contrapeso al gobierno y al PRI. En su cuenta de 

Twitter el propio AMLO escribió: “en Hidalgo no logramos quórum, en Puebla sí, con demasía. Van dos. Se cumplirá con lo 

que exige la ley. Morena será partido y movimiento”. Por lo pronto el 13 de octubre tendrán su segunda oportunidad. 
Esperemos que ésta vez sí alcance el mínimo requerido. (Carlos Camacho, página 03). 

Criterio-La Silla… 

 
Luli 

 
Nunca lo había pensado detenidamente sino hasta hoy, cuando a mi avatar de Twitter le añadí un listón rosa en señal de 

apoyo a la lucha contra el cáncer de mama. Luli, a quien conozco desde hace muchos, pero muchos años, ha vivido su más 
reciente etapa de vida en lucha contra un mal que ataca sin piedad a las mujeres y que las convierte, paradójicamente, en 

grandes guerreras y ejemplos de vida. Luli es fuerte tanto física como emocionalmente. Es de esas mujeres de risa sincera 

que, la verdad, aún antes de su batalla contra el cáncer ya generaba admiración y respeto. Hace años que no la veo. La vida 
nos ha llevado por caminos diferentes y alejados geográficamente, pero siempre me entero de su fortaleza como madre de 

familia, esposa y profesionista. Y como hace tanto que no la veo, caigo en cuenta que nunca le he dicho cuánto la admiro por 
su temple, por su capacidad para seguir adelante e ir más allá de lo que muchos lo habríamos hecho. Su cabello corto 

(¿todavía lo lucirá así?), su piel color manzana, y su enorme sonrisa me vienen a la memoria cuando escribo estas líneas. No 

se me olvida que una noche en Manzanillo me “peleó” por alguna impertinencia que dije, pero esa anécdota sólo sirve para 
asegurarme de que ella es así, y así es como debe ser siempre. Ayer coloqué el virtual listón rosa en mi avatar, y con ello 

también coloqué en mi conciencia la lucha de las mujeres contra el cáncer de mama. Una simple acción me hizo recordarla y 
darme cuenta de lo que nunca le he manifestado. Pero nunca es tarde. Luli: sabes que siempre puedes contar con nosotros.  

(Manuel Baeza, página 03). 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que en las oficinas estatales del DIF estrenaron nueva encargada de adquisiciones, quien resulta ser la ex coordinadora 

Ejecutiva de Administración y Servicio Profesional del Instituto Estatal Electoral, Nancy Pérez Velasco, hija del 
subsecretario de Administración, Planeación y Finanzas de la Secretaria de Educación Pública de Hidalgo, Pablo Pérez 

Martínez, quien también dicen que colocó en su momento su hijo Pablo Pérez Velasco como director de Administración y 
Recursos Materiales y Financieros de la Secretaría de Salud.  

: Que quien resurgió de las entrañas del olvido político es el líder sindical de los trabajadores del ayuntamiento de Pachuca, 
Percy Espinosa Bustamante, quien ventiló entre sus correligionarios que existe una supuesta lista de apoyos económicos 

de todas las fracciones partidistas que integran el cabildo para evitar que intervengan en los temas que el sindicato capitalino 
intenta gestionar y que no han tenido éxito, más por la inviabilidad de las propuestas que por una cuestión política. 

: Que pobladores de Tezontepec de Aldama mostraron su inconformidad por la explotación de minas que realiza la familia 
Cornejo Barrera, hermanos del diputado local Luciano Cornejo, quienes según vecinos de la comunidad La Loma usan la 
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influencia política de su pariente para alegar que son los únicos propietarios del permiso en la zona para realizar la 

explotación de materiales por lo que solicitaron a la alcaldía una investigación. 

: Que no cayó de sorpresa que Carlos Alberto Anaya de la Peña fuera designado como nuevo representante de la 

Comisión para del Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) en Ixmiquilpan desde donde tiene el encargo de 
limpiar la mala impresión y relaciones que dejaron desde la administración federal pasada con las organizaciones originarias 

del Valle del Mezquital que habitan en dicha zona y con quienes tienen planes de desarrollo social y de proyectos para el 

siguiente año. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Lo de menos es que nosotros como constructores cerremos la cortina y nos pongamos a vender pastes o cualquier otra cosa, 
pero toda la gente que depende de nosotros como el herrero, el albañil, al que le compramos las cocinas” 

Andrés Manning Novales 

Presidente de Canadevi sobre IVA a vivienda. 

“Por eso estamos haciendo hincapié en que la gente debe tomar precauciones, siempre lavarse las manos, tener mucho 

cuidado sobre todo en comunidades con las letrinas, utilizar mucha cal en las letrinas para que haya la cancelación de 
cualquier virus” 

Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador de Hidalgo sobre cólera. 

“Lo que estaba ofreciendo el gobierno federal como una expectativa de crecimiento que eran los subsidios al frente para las 
gentes fue reducido, y aparte que se reduce, empiezan a cambiar reglas, dentro del cambio de reglas no son tan claras” 

Francisco Carreño  

Presidente del CCEH. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 

Que en la delegación estatal del ISSSTE quien ya ha echado raíces es la jefa del departamento de Pensiones, María 
Concepción Vázquez López. Delegados y subdelegados llegan y se van, y esta funcionaria se las ingenia para acomodarse 

pese a los cambios. 

Bastaría darle una revisada a los expedientes de todos aquellos que se han pensionado durante la permanencia de Vázquez 
López como jefa de esa oficina para conocer qué tan ciertas son las versiones de presuntas irregularidades cometidas en ese 
despacho. 

Que hoy será la presentación y toma de protesta de la nueva organización priísta llamada Líderes Juveniles Revolucionarios. 
Este grupo se presentará “en sociedad” en un acto a realizarse en un conocido salón de la avenida Universidad, en Pachuca. 

Habrá que estar atento a ver qué personaje político los acompaña. 

Que en el Valle del Mezquital se comenta cada vez más de una posible visita del presidente Enrique Peña Nieto al 
municipio Alfajayucan, en donde pondría en marcha la presa El Yathé. De ser cierta esta versión, hay que ver la posibilidad de 

que el mandatario federal se dé una vuelta por la Huasteca. 

Que con motivo del inicio de la nueva Legislatura local habrá que poner atención para conocer cuáles diputados son los más 

puntuales y quiénes no lo son tanto. Además, siempre es bueno saber quienes son los más faltistas. 

Tanto amarillos, tricolores, azules, verdes y los del Panal estarán viboreándose unos a otros en cuanto a puntualidad y su 

participación en las sesiones, como ocurre ahora, pues los de la oposición dicen que los diputados locales del PRI llegan 
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tarde, pero juntitos. 

Que en un gesto de verdadera hermandad, el DIF de Tlaxcala envió a Hidalgo 15 toneladas de víveres y productos de aseo 
para ser distribuidos en las zonas del estado afectadas por las lluvias del huracán Ingrid. La hija del gobernador Mariano 

González Zarur y presidenta del DIF de esa entidad, Mariana González Foullón, fue la responsable de que esa ayuda se 
recabara y fuera enviada a Hidalgo. 

Que hablando de los daños de Ingrid, el gobernador Francisco Olvera (de quien hoy, por cierto, es su santo) estuvo en la 
localidad Cuatlimax, Tlanchinol, para supervisar los trabajos de reconstrucción y, lo más importante, conversar de manera 

directa con los vecinos de la zona. 

La visita originalmente contemplaba otras comunidades, pero la logística dispuso que el mandatario estatal visitara sólo un 

sitio en esta ocasión.  (Redacción, página 03) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

 

No más desquiciados mentales al volante 
Bien que se implemente de nueva cuenta el operativo “Radas”, ahora bajo el nombre de “Destino Seguro”. Bien porque no 

pueden seguir tras el volante verdaderos energúmenos. Bien porque el número de accidentes de tránsito que se registran en 
Pachuca es algo de locura, muy arriba de ciudades mucho más pobladas. Bien porque por la buena nadie entiende, y  a  ver 

si con multas le bajan a su actitud. La Bella Airosa no puede seguir siendo presa de enfermos mentales, que ya trepados en 

sus autos se convierten en verdaderas bestias. Bien, porque esto no puede seguir así. 
 

Lo bueno es que don Garza no ha impuesto a nadie 
Pegan el grito al cielo, se desgarran las vestiduras, señalan con dedo flamígero, pero cuando se lleva a cabo el teatrito para 

imponer al nuevo encargado de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo no dicen nada, callan y hasta celebran el 
clima de “absoluta democracia” que privó en la amañada elección. Y bien que saben que antes de llevarse a cabo las nuevas 

elecciones ya saben quién seguirá o quien entrará. Por supuesto los Consejeros Universitarios son “santos y puros”. Se trata 

pues de un cinismo en su máxima expresión. Y si no, que le pregunten a los investigadores y profesores que han sido 
corridos nomás por decir que no estaban de acuerdo. ¡Sepulcros blanqueados! 

 
La hora de los titiriteros  

Unos mueven a su marioneta bajo el pretexto de que ellos  sin son buenos, defensores de las clases más desposeídas. Otros 

hacen lo mismo y dicen lo mismo. Total que todos, infinitamente todos, aseguran que entre ellos y la Madre Teresa de 
Calcuta no hay ninguna diferencia. Pero al final del día  siempre se sabe quien busca hacerla de titiritero, tarde o temprano 

acaba mal. Sin embargo es la hora de estos personajes, y sinceramente para el caso da lo mismo. 
 

Pronto empiezan obras del Tuzobús 

En breve darán el banderazo para empezar las obras del Tuzobús. Vaya que hace falta, porque los cafres del volante, es decir 
los choferes de combis y microbuses todos los días hacen de las suyas. Jugarse la vida con estos sujetos es demasiado. Por 

eso qué bueno que, por fin, empezarán las obras del Tuzobús. 
(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:   

 
La desaceleración económica es una enfermedad contagiosa que ya alcanzó a Hidalgo 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Por si no fueran suficientes los problemas que atraviesa la entidad a consecuencia de fenómenos climatológicos y de 

padecimientos como el cólera, ahora debe sumar un aumento en los índices de dengue, enfermedad contagiada a través de 
la picadura de mosquito y con mayor presencia en los lugares donde se acumula la humedad. La zona con más problemas en 

este sentido es la Huasteca, según los reportes del Sector Salud, por lo que las acciones para impedir su propagación fueron 

ya reforzadas. 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-: Roberto Diez. Con la vasta trayectoria que lo respalda, Diez Gutiérrez de la Parra como director general de 
Proyectos y Programas de Apoyo a la Educación, área de la SEPH, aparece como uno de los elementos que día a día 

contribuye a que las acciones implementadas en esta dependencia sean efectuadas de la mejor manera, para así evitar la 
acumulación de labores pendientes. 

 

Abajo-: Erick M. Rivera. Como diputado federal, claro por representación proporcional, el emanado de las filas de Acción 
Nacional aún no sienta el precedente que cambiará de tajo la participación de los representantes de este instituto político en 

San Lázaro. Con un mediano desempeño en la Legislatura, habrá que ver cuál es su ejercicio y si es que en realidad cumple 
con todos sus planteamientos. (Redacción, página 02). 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 
APURADO 

El presidente municipal de Tulancingo, Julio Soto, anda muy apurado porque no ajusta la nómina y ya se 
acerca fin de año y por consiguiente el obligatorio pago de aguinaldos. Los grillitos confirmaron que en la Secretaría 

de Finanzas no están nada contentos con el alcalde que ya hizo formal la solicitud de rescate, pero lo primero que le dijeron 

es que para tener finanzas sanas el primer paso debe ser reducir la lista de “aviadores” que tiene el ayuntamiento. 
 

APROVECHAN 
Entre los convenios que el Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo tiene, hay algunos para servicio y 

reparación de vehículos, los cuales son aprovechados por funcionarios para “colar” sus autos particulares 
cuando sufren algún desperfecto. Los grillitos del sistema comentaron que hay un esfuerzo para sanear el gasto en ese 

organismo, pero por desgracia prevalecen viejos vicios y malas decisiones que sólo generan desequilibrios al interior. 

 
TUZOBÚS 

El titular de la Subsecretaría del Transporte en Hidalgo, Roberto Terán, mantiene vigentes las pláticas con las 
tres familias que tienen la mayoría de las concesiones del transporte en las rutas que el proyecto del Tuzobús 

pretende ocupar. El funcionario se reúne contantemente con los Mohedano, Monzalvo e Hidalgo, para 

concretar esquemas que les permitan sustituir sus concesiones e incorporarse al proyecto. Una de las objeciones 
que encontró Terán por parte de los concesionarios es que existe en puerta una propuesta para incrementar en dos pesos el 

costo del transporte en la ciudad de Pachuca. (Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

La Jornada- Obama exige a republicanos cesar ya esta farsa: Al ingresar a su tercer día, la paralización del gobierno 

de Estados Unidos provoca un temor cada vez mayor a que se agraven los efectos económicos. La crisis podría empeorar si 

termina mezclándose con el controvertido asunto del límite de deuda federal a mediados de mes. Un cese de pagos podría 
ser catastrófico y llevar a la primera economía mundial a una crisis peor que la de 2008, así como generar daños a la 

economía por más de una generación, advirtió el Departamento del Tesoro, al tiempo que el presidente Barack Obama culpó 
a los republicanos del Congreso por la paralización del gobierno, debido a su obsesión con el plan de salud y la influencia que 

ejercen sobre los líderes del Partido Republicano los conservadores respaldados por el ala radical, el Tea Party. El mandatario 
pidió a los republicanos terminar con esta farsa y dijo que sólo hay una salida al cierre parcial de operaciones: el Congreso 

debe aprobar un presupuesto que financie nuestro gobierno sin ataduras partidarias. Al titular de la Cámara Baja, John 

Boehner, pidió: “Haga una votación, detenga esta farsa y termine con este cierre (shutdown en inglés) ya mismo”, le exigió 
en un nuevo y duro discurso que pronunció en una compañía de construcción en Rockville, suburbio de Washington, en el 

que acusó a Boehner de querer complacer a los extremistas de su partido. De acuerdo con un congresista, que habló bajo 
condición de anonimato al Washington Post, Boehner aseguró a sus compañeros de partido que no permitirá que Estados 

Unidos entre en suspensión de pagos. Según la fuente, el líder de los republicanos pretende aprobar una legislación sin 

contar con la mayoría de su partido, sólo con los votos de demócratas y conservadores moderados. Obama advirtió sobre las 
consecuencias económicas del cierre administrativo y llamó al Congreso a actuar de inmediato para reabrir el gobierno. 

Señaló que el debate sobre el presupuesto será seguido por otro más importante: el del aumento del techo de la deuda, que 
podría ser dramático para la economía. Si nos vamos a enredar, todo el mundo se enreda y todo el mundo tendrá problemas, 

subrayó. El Departamento del Tesoro afirmó que sería imposible dar prioridad a pagos de deuda por sobre otras obligaciones 
si el Congreso no logra aumentar el límite de endeudamiento de 16.7 billones de dólares y advirtió que el país podría entrar 

en una crisis peor a la gran depresión, con daños a la economía que podrían durar más de una generación. Un 

http://www.jornada.unam.mx/2013/10/04/economia/027n1eco
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incumplimiento de pagos no tendría precedente y tiene el potencial de ser catastrófico no sólo sobre los mercados financieros, 

sino también sobre la generación de empleo, el gasto de los consumidores y el crecimiento económico, dijo el Tesoro. El 

mercado del crédito podría congelarse, el valor del dólar podría caer y las tasas de interés estadunidenses podrían dispararse 
llevando a una crisis financiera y a una recesión que podría recordar los episodios de 2008, o incluso peor, advirtió el Tesoro 

en un informe, a dos semanas de la fecha límite para que el Congreso suba el techo de la deuda, a riesgo de una moratoria 
de Estados Unidos. El tope de endeudamiento, que se alcanzó en mayo, es de 16.7 billones de dólares, y el déficit mensual 

ronda los 60 mil millones de dólares que deben ser obtenidos en los mercados financieros. El gobierno funciona con medidas 

extraordinarias adoptadas por el Tesoro. Sin embargo, esas medidas se acabarán el 17 de octubre, y dejarán al Tesoro con 
apenas 30 mil millones de dólares, una pequeña cantidad de dinero con relación a sus necesidades de pagos. Los 

republicanos condicionan su aprobación de un presupuesto a un recorte del gasto, y quieren que la parte fundamental del 
recorte se centre en el dinero necesario para aplicar la reforma de la salud del presidente Barack Obama, aprobada en 2010 y 

refrendada por la Suprema Corte. A su vez, Barack Obama canceló su viaje a Manila y Filipinas que realizaría en el marco de 
una gira por Asia, informó la Casa Blanca. La presencia de Obama en dos cumbres internacionales, la del foro de Cooperación 

Económica Asia-Pacífico (Apec) que se reúne en Bali y la cumbre de Asia del este en Brunei, también está en duda. En un 

comunicado emitido por separado, la Casa Blanca precisó que el secretario de Estado John Kerry tomará el lugar del 
presidente en las visitas a Malasia y Filipinas. Obama debería trasladarse a Bali para la reunión de la Apec y a Brunei para la 

cumbre de Asia del Este. Luego visitaría Malasia y Filipinas. (Reuters, Afp y Dpa, primera plana). 

Excélsior-Día violento costó 83 mdp; comercio del DF reporta pérdidas por el 2 de octubre: Las movilizaciones y 
los hechos violentos que hubo en la conmemoración de los 45 años de la matanza del 2 de Octubre ocasionaron pérdidas por 

83 millones 105 mil pesos en ventas que no pudieron realizar establecimientos y por destrozos a comercios de la zona centro 
del Distrito Federal. Así lo informó el presidente de la Cámara Nacional de Comercio de la Ciudad de México, Ricardo Navarro, 

quien detalló que sólo las destrucciones en 14 establecimientos ascienden a tres millones de pesos. Agregó que desde finales 
de julio a la fecha se han registrado pérdidas por mil 377 millones de pesos, por 52 movilizaciones, incluyendo el plantón de 

la CNTE que estaba en el Zócalo. Por su parte, el presidente de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo en Pequeño de la 

Ciudad de México, Gerardo López, dijo que las afectaciones entre sus afiliados, por el pasado 2 de octubre, suman 50 
millones de pesos. 

En pérdidas, $83 millones 
Las agresiones al comercio por parte de vándalos encapuchados en la marcha del 2 de octubre dejaron mermas por ventas 
no realizadas.  La marcha y los actos violentos del 2 de octubre dejaron pérdidas globales de 83 millones 105 mil pesos por 

ventas no realizadas en comercios. Esta afectación abarcó Paseo de la Reforma, desde el Ángel de la Independencia a la 
avenida Hidalgo, Eje Central y los cuadros A y B del Centro Histórico, según Ricardo Navarro, presidente de la Cámara 

Nacional de Comercio local. Informó que el saldo fue de 14 negocios vandalizados con daños equivalentes a tres millones de 
pesos (incluidos en los 83 millones citados), y que las autoridades locales no alertaron a los empresarios ubicados en la 

colonia Tabacalera y Reforma para que cerraran sus negocios por la movilización, como lo hicieron en el primer cuadro del 

Centro. “Cuando ves venir los contingentes, si no bajas la cortina corres el riesgo de que se metan a tu negocio y lo 
vandalicen, se roben la mercancía, pintarrajen las paredes y rompan las vitrinas. “Necesitamos afinar con las autoridades que 

se nos avise el nivel de problema que esperan. Voy a empezar a ver de qué manera cuantificamos las pérdidas que hay en los 
alrededores del Monumento a la Revolución, había nuevas inversiones y restaurantes hoy afectados”, dijo. Navarro señaló 

que de finales de julio a la fecha hay registro de 52 movilizaciones además del plantón de la CNTE en el Zócalo y la marcha 
para conmemorar el 68, lo cual generó pérdidas de mil 377 millones de pesos. 

Pequeños locatarios 

Por su parte, la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo en Pequeño de la Ciudad de México (CanacopeDF) hizo otro cálculo, 
por considerar sólo de locatarios de menor tamaño: cuantificó, en sus negocios afiliados, 50 millones de pesos en pérdidas 

durante la marcha. A pesar de esto, Gerardo López, su presidente, calificó al operativo del gobierno capitalino como 
adecuado. “Hemos estimado que sólo ayer (anteayer) por las ventas no realizadas, las pérdidas fueron de 50 millones de 

pesos en el Centro Histórico y en Reforma, desde Fray Servando hasta Eje 1 (Centro), y de la glorieta de la Diana al Centro 

Histórico (en Reforma). “Los negocios en el Centro, aunque estaban abiertos, la venta no se pudo realizar; las ventas fueron 
de 70 u 80% (menos), hubo restoranes que abrieron pero no pudieron realizar ventas, estacionamientos que de plano 

cerraron”, explicó el titular de la CanacopeDF. El dirigente de los pequeños locatarios se congratuló del cambio en la política 
de la administración local ante las protestas, pues “la autoridad pasó de esa actitud de no ser represor, al discurso de la 

acción, era lo que pedíamos”. Sostutvo que el peor de los efectos de los enfrentamientos del 2 de octubre es la imagen de 
violencia que se difunde de la Ciudad de México y que afecta al turismo. “Hay una pérdida que es muy marcada, esta mala 

imagen  de la Ciudad de México, donde la protesta y el plantón pueden interrumpir cualquier día las actividades normales de 

un ciudadano”, puntualizó. (Kenya Ramírez y Arturo Páramo, página web). 

http://www.excelsior.com.mx/comunidad/2013/10/04/921679
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Universal-Alertaron debilidad para encarar lluvia: Un mes antes de las fuertes lluvias, inundaciones y deslaves que 

dejaron a su paso los huracanes Ingrid y Manuel, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) reconoció que existe falta de 

capacidad de sus equipos destinados a “la atención de emergencias hidrometeorológicas relacionadas con inundaciones de 
centros de población”.  De acuerdo con un documento de la Conagua, fechado en agosto, el organismo advertía que el 

problema que enfrentan sus 20 Centros Regionales de Atención a Emergencias (CRAE) “es que la atención que otorgan es 
insuficiente en relación con la magnitud e intensidad de las emergencias, debido a la baja capacidad instalada ocasionada por 

la no operabilidad (descompostura) de los equipos y el mayor desgaste de los mismos”. El documento Evaluación 

socioeconómica del Programa para la Atención de Emergencias, con fecha del 14 de agosto de 2013, cita como un ejemplo 
que actualmente los CRAE disponen de 535 equipos de bombeo para atender emergencias ocasionadas por diversos tipos de 

inundaciones, de los cuales 87% está en condiciones de seguir operando y 45% ya rebasó su vida útil. Consultada sobre el 
documento, la Conagua dijo que es un diagnóstico real y añadió que hay falta de equipos y de personal. “Es un diagnóstico 

que se encontró esta administración. Por ello hemos estado solicitando mayores recursos presupuestales”, explicó un 
funcionario de la Conagua. Dijo que en 2013 hubo un aumento de 12% en términos reales para la Comisión, y en 2014 se 

solicitaron 10 mil millones de pesos. Para efectos de la atención a emergencias, la Conagua clasifica como inundaciones 

extremas a aquellas que presentan niveles de profundidad mayores a un metro; severas, a las de más de 50 centímetros y 
hasta un metro; moderadas, de más de 30 a 50 centímetros, y bajas, a las menores a 30 centímetros. Para la atención de 

inundaciones extremas se cuenta con 110 equipos, de los cuales 13% no está en condiciones de ser operado. De los 96 
operables, 57% tiene más de 10 años de uso, y sólo 13% tiene tres años o menos. Para las inundaciones severas hay 97 

equipos, de los cuales 97% está en condiciones de ser operado. De los operables, 41 tienen más de 10 años de uso y sólo 22 

tres años o menos. Para la atención de inundaciones moderadas se cuenta con 146 equipos, 136 en condiciones de ser 
operados. De los operables, 67% tiene más de 10 años de uso y 15% tres años o menos. Para inundaciones bajas hay 182 

equipos: 139 pueden ser operados, y de ellos 30 tienen tres años o poco menos de uso. En cuanto a los equipos para 
limpieza y desazolve de drenaje, a nivel nacional hay 18 para alcantarillas y drenajes, de los cuales 13 tienen entre cinco y 

seis años de uso (72%). No hay equipos con menos de cuatro años de vida. Esto provoca, según Oscar Pimentel, 
coordinador general de Atención de Emergencias y Consejos de Cuencas de la Conagua, y responsable del programa, “que la 

atención a la población afectada no sea adecuada en cuanto al tiempo de solución de la emergencia, ocasionando mayor 

afectación a la economía local, aumento de pérdidas materiales y enfermedades en la población”. Asimismo, el costo de la 
atención de las emergencias es mayor para el país. Los CRAE son el instrumento operativo a través del cual la Conagua 

atiende emergencias hídricas, y su objetivo es proporcionar una atención oportuna a la población afectada por los efectos de 
fenómenos hidrometeorológicos severos, mediante del uso de equipo, maquinaria y personal capacitado. El pasado 14 de 

agosto, la Conagua había solicitado reemplazar 2 mil 451 bienes como vehículos, bombas, elementos de maquinaria pesada, 

lanchas, plantas, equipos de desazolve de infraestructura hidráulica, de limpieza de cauces y reforzamiento de bordos y 
equipos auxiliares, cuyo costo asciende a 10 mil 675 millones de pesos, incluidos los gastos de mantenimiento y operación de 

los activos por un periodo de ocho años, con los cuales se podría cubrir “el 100 % de los requerimientos actuales de atención 
a emergencias a nivel nacional”. En ese momento, consideró que el proyecto de adquisición no presentaba ningún riesgo para 

llevarse a cabo, salvo “la baja predictibilidad de los fenómenos hidrometeorológicos y las fallas de infraestructura, lo cual 

puede generar alguna emergencia hidráulica que rebase la demanda proyectada en el presente estudio”, como ocurrió con 
Ingrid y Manuel. La inversión del proyecto de adquisiciones para la atención de emergencias hidráulicas incluye la compra de 

95 bombas para hacer frente a inundaciones extremas, 210 para severas, 365 para moderadas, 500 para bajas, 300 para la 
atención de sequías y 28 unidades para mantenimiento de bombas. Asimismo, 80 unidades para limpieza y desazolve de 

drenaje, 10 cámaras de video para la revisión de drenaje, 56 equipos para reforzamiento de bordos, 45 plantas 
potabilizadoras y 40 purificadoras, 65 equipos para transporte de agua y 25 para suministro de energía eléctrica. Además, 

150 equipos de iluminación, 448 unidades para transporte de equipo y 250 para transporte de personal, entre otros 

requerimientos. (Noé Cruz, primera plana). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

El precio de la “lucha chicha”: El final de los cuentos de la sección 22 no varía: toda su trama desemboca en la exigencia 
y obtención de dinero y poder. Luego del abandono durante dos meses de 1.3 millones de niñas y niños oaxaqueños, todo 

parece indicar que los maistros volverán a las aulas mediante el soborno de 115 millones de pesos que administrará la propia 
CNTE para cuatro escuelas normales donde, en vez de profesores, forma a sus nuevos activistas y cuadros dirigentes. A sus 

demandas añade la excarcelación de cinco militantes, de los cuales tres fueron consignados por el probable secuestro de unos 
niños (sobrinos de un dirigente empresarial). La CNTE arrastra al gobierno de Gabino Cué a un camino por completo 

intransitable: junto con el Instituto de Educación Pública estatal, pergeñó el año pasado un Programa para la Transformación 
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de la Educación en Oaxaca: una reformita localita que inútilmente, por fortuna, pretendió en estas semanas de “mesas de 

negociación” mercar en Gobernación contra la reforma educativa. Profes de vergüenza, pues.  (Carlos Marín, primera 

plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

Que se joda La Soldadera: La historia de MILENIO está ligada a La Soldadera, el restaurante de Plaza de la República 
donde a principio de siglo, recién nacido nuestro diario, discutimos, imaginamos, planeamos, nos peleábamos y 

reconciliábamos. MILENIO se encontraba en la colonia Tabacalera, por lo que ese lugar que hacía ángulo recto con el Frontón 
México, de buena cocina y mejor atención (Patricia siempre adorable), era extensión lógica de nuestra sala de juntas. 

Vinieron mudanzas, cambios, volaron los años. Hace tiempo que no como ahí, pero mi cariño por La Soldadera sigue siendo el 

de 2000, 2001. Duele, por lo mismo, la crisis que atraviesa desde el fin de semana del 14 y 15 de septiembre, cuando los 
maestros expulsados del Zócalo optaron por apoderarse del Monumento a la Revolución con todo y plaza. Mauricio Orozco, 

uno de los socios, me dijo ayer que las ventas se les han caído 75 por ciento, que de 45 mesas llenas al día, hoy están en 
diez. No han corrido a nadie, pero turnan un día sí y uno no a los 13 meseros y 20 hostess, sal y pimienta del restaurante de 

comida mexicana. “Qué más quisiéramos que ya le dieran solución a este problema”, anhela Mauricio. “Es una situación 
inaguantable. Porque no solo la Plaza de la República, sino todo el centro de la ciudad perdió el auge que tanto trabajo costó 

darle”.Perversidades de la cultura política mexicana. Total, que se joda La Soldadera, las soldaderas de unos políticos del siglo 

XXI que desprecian a los ciudadanos de a pie. Los que pagan impuestos y no bloquean calles ni apedrean policías. Jódanse.  
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado…  

El IFE que se va…: Hace unos años, el IFE funcionó durante meses con seis de sus nueve consejeros porque la anterior 
legislatura de la Cámara de Diputados incumplió, durante más de un año, el mandato constitucional que la obligaba a 
designar las tres vacantes existentes entonces. Ahora, se podría reeditar el caso. Primero, desde febrero está sin llenar la 

vacante que creó la renuncia del consejero Sergio García Ramírez y, segundo, ya se viene el 30 de este mes, el final de la 

gestión de otros cuatro; su presidente, Leonardo Valdés, incluido, y con él los de Macarita Elizondo, Alfredo Figueroa y 
Francisco Javier Guerrero, que también terminan su período. El presidente del IFE, que puede reelegirse pero que ha 

renunciado a hacerlo, ha hablado en público y en privado con los actores legislativos que tienen que nombrar a sus sucesores 
y no ha tenido éxito, por lo que ya se han hecho los aprestos en ese instituto para operar con cuatro consejeros, menos de la 

mitad de su alineación, durante los próximos meses. La resistencia a designarlos, hoy como en aquella legislatura, es el tema 
de las posiciones de partidos: qué consejeros para qué partidos. Esto fue lo que entonces pospuso por más de un año la 

elección de aquellos tres consejeros que, de repente, los diputados destrabaron y en una jornada eligieron a sus sucesores 

sin fierro partidista: María Marván Laborde, Lorenzo Córdova y el mismo García Ramírez, que renunciaría unos meses 
después. El hecho es que en poco más de tres semanas, el próximo día 30, dejarán sus asientos en el Consejo General del 

IFE los cuatro consejeros apuntados arriba y en San Lázaro no se ven señales de reemplazarlos. A menos que de plano ya 
hayan tirado la toalla hasta la construcción del Instituto Nacional de Elecciones, propuesto en la reforma política, la 

desaparición del IFE, y esperan hasta entonces para designar la nueva alineación. De otro modo, no entiendo a los diputados. 

Aunque tampoco se trata de entenderlos. 

RETALES 
1. CERCA. Tras la reunión del miércoles en la Secretaría de Gobernación entre Miguel Ángel Osorio Chong y la dirigencia de 

la CNTE, podríamos estar muy cerca de un regreso de los profesores a sus estados, en especial los de Oaxaca; 

2. HUELLAS. Muy claras las pistas de que cuatro alcaldes de Acapulco dieron permisos a constructoras y desarrolladoras 
para levantar unidades habitacionales, centros comerciales y hoteles en los humedales de la zona Diamante, provocando el 

desastre que vemos ahora más de 40 mil casas afectadas. Luego dirán que es una persecución política; y 
3. REFORMAS. Dirán lo que quieran en los foros y en las calles, pero en comisiones avanzan los dictámenes de las tres 

reformas fundamentales: energética, PRI y PAN; político-electoral, PRI-PAN-PRD, y hacendaria, PRI-PRD. 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

:Que no todo en la reforma hacendaria es rechazo por parte de la iniciativa privada. 

Luego de la reunión de los integrantes del Consejo Coordinador Empresarial con el titular de la SHCP, el miércoles en el Club 

de Industriales, muchos hombres de negocios quedaron tranquilos y elogiaron el dominio que Luis Videgaray tiene de las 
cifras y los impactos. 

Aseguraron que el secretario recibió sus propuestas para “revisarlas a detalle” y esperan que la reforma pase… pero 

“descafeinada”. 

¿Será? 

:Que, hablando de Videgaray, en el Congreso andan enojados porque anda prometiendo que no se aplicará el IVA a las 
viviendas de interés social. 

Es correcto, aclaran los legisladores, que la reforma hacendaria no contemple impuestos a la vivienda popular, pero hay un 

pequeño detalle: eso ya está garantizado por la Ley General del Infonavit en su artículo 42.  

Ups! 

:Que la reunión de evaluación sobre Guerrero de ayer en Acapulco, con la presencia del presidente Enrique Peña, el 

gobernador de la entidad, Ángel Aguirre, y parte del gabinete de seguridad federal, esta vez sí incluyó al alcalde de 

Acapulco, Luis Walton. 

La junta anterior, de hace una semana, transcurrió sin la presencia del edil; sin embargo, ayer sí fue requerido para analizar 
las medidas que se tomarán para el relanzamiento del puerto. Y es que Walton, dicen funcionarios locales y federales, anda 

más ocupado “echando grilla” que resolviendo problemas. A ver si así... 

:Que en el Gobierno de Distrito Federal aseguran que hay una “campaña negra” a través en las redes sociales en donde se 

denuncian presuntos abusos de autoridad de policías, pero no contra los autodenominados anarquistas, sino contra personas 
y vendedores que estaban en la zona de conflicto de la marcha de este 2 de octubre. 

Ante la oleada, el titular del GDF, Miguel Ángel Mancera, dio la orden a la Contraloría y a la Dirección de Asuntos Internos 
de la SSP de investigar y sancionar a los responsables en caso de que se comprueben esas denuncias. (Redacción, página 

02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Manifestódromo 
 

"¿Quieren de verdad escribir su nombre en la historia o nada más grafi tearlo?". 

Nicolás Mendoza, Ciudad Neza Quizá el mayor logro de Andrés Manuel López Obrador como jefe de Gobierno fue el 
remozamiento del Paseo de la Reforma y de una parte importante del Centro Histórico. Fue un proyecto que contó con el 
apoyo de importantes empresarios privados, entre ellos Carlos Slim, con lo cual el tabasqueño mostró que a pesar de su 

presunto radicalismo sabía y podía trabajar con la iniciativa privada. El esfuerzo de López Obrador fructificó. Incluso las 

"peculiares" (para no descalificar) estructuras piramidales que colocó en los camellones de Reforma se perdonan ante la 
abierta mejoría en lo que algunos consideran la avenida más hermosa de México. Pero en un desplante bipolar digno del 

extraño caso del doctor Jekyll y el señor Hyde, arremetió contra su propia creación y contra los ciudadanos capitalinos que 
habían votado por él al establecer un plantón de seis semanas en agosto y septiembre de 2006 sobre el Paseo de la Reforma 

y el Centro Histórico. Quizá lo peor del plantón de López Obrador en Reforma es que estableció el precedente de que todo 

político con ambiciones debe cerrar el Paseo de la Reforma. Lo hizo de manera constante entre 2006 y 2012 el jefe de 
Gobierno Marcelo Ebrard con ciclotones, maratones, exhibiciones de autos de Fórmula 1, desfiles de empresas privadas e 
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incluso con un gigantesco árbol de Navidad en la glorieta de la Palma con el que convirtió Reforma en un gran mercado de 

ambulantes. Lo hizo también el presidente Felipe Calderón para las fiestas del bicentenario y el entonces presidente de la 

Conade, Bernardo de la Garza, que cerró Reforma una semana completa para poner sobre carriles centrales una piscina y 
otras instalaciones deportivas. Los senadores han ayudado a multiplicar los males del Paseo de la Reforma y de la ciudadanía. 

Al insistir en colocar su nueva, costosa y mal construida sede exactamente en Reforma e Insurgentes, el Senado ha creado un 
nuevo foco de atracción para manifestaciones y bloqueos. El Sindicato Mexicano de Electricistas, cuya sede está a un par de 

calles de distancia, ha contribuido a torturar el Paseo de la Reforma desde hace años. Ahora la Coordinadora Nacional de 

Trabajadores de la Educación es la organización que busca reivindicar el derecho de propiedad sobre el Paseo de la Reforma. 
Los integrantes de la CNTE han hecho ya una costumbre cotidiana el bloqueo de esta avenida durante horas cada vez. 

Seguramente lo seguirán haciendo, ya que parece que tienen recursos suficientes para mantener su plantón durante meses, 
ante el temor o la complacencia del gobierno capitalino. Sería iluso pretender que la vida de la comunidad que reside o 

trabaja alrededor del Paseo de la Reforma no ha sido afectada. Al igual que sucedió en 2006, con el plantón de López 
Obrador, los comercios, restaurantes y hoteles de la zona se han visto severamente afectados. La gente evita la zona de ser 

posible. No tengo reportes de despidos, como en 2006, quizá porque los bloqueos de la CNTE no son permanentes, pero los 

dueños y trabajadores de la zona están sufriendo. Un mesero me dice que sus propinas han caído 80 por ciento: "Y yo, mi 
esposa y mis hijos vivimos de las propinas". El Paseo de la Reforma puede y debe ser el símbolo de una ciudad en 

movimiento o de una ciudad social, social en el sentido de que genera empleos y prosperidad para sus habitantes. Pero esto 
no se logrará si el hermoso boulevard construido por el emperador Maximiliano para ser eje de comunicación entre el Centro 

Histórico y Chapultepec cambia su uso de suelo al de manifestódromo. VIOLENCIA 

Muchos videos muestran cómo grupos de encapuchados agredieron con piedras, palos y bombas molotov a los granaderos en 

las manifestaciones del 2 de octubre. Algunos otros muestran que los granaderos golpearon a jóvenes una vez que éstos 
estaban detenidos. La tolerancia ante la violencia de los manifestantes al final sólo genera más violencia. (Sergio 

Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

Murillo hace la tarea a Ríos Garza 

UNA VEZ MÁS el procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, está por hacerle la tarea al titular de la 

Procuraduría de Justicia del DF, Rodolfo Ríos Garza, como ocurrió con el caso Heaven. ¿Qué va a suceder? La PGR investiga a 
una banda de colombianos que se dedica a extorsionar a dueños de antros y bares de la Ciudad de México. Los mafiosos, nos 

dicen, presumen tener muchos contactos y muy buenas relaciones con agentes del MP del Distrito Federal que “archivan” las 

investigaciones de don Rodolfo, en caso de que los expedientes estén bien armados. Estamos, nuevamente, ante un caso de 
protección policiaca de los grupos delictivos, como sucedió en la indagatoria del Heaven. Y, claro, el procurador capitalino ni 

sufre ni se acongoja.  

EL PAN vuelve a sus tácticas originales, el proselitismo calle por calle, pero ahora para combatir la reforma fiscal del 

presidente Enrique Peña Nieto. El domingo, nos adelantan, hará pública su estrategia contra la propuesta presidencial que se 
encuentra en San Lázaro. El diputado Fernando Rodríguez Doval explicó que el plan es integral y aglutina a diputados 

federales, locales, senadores e integrantes de la dirigencia nacional. Los azules visitarán escuelas y domicilios para informar a 
los padres de familia cómo les afectaría la aprobación de las modificaciones fiscales. Otro punto del plan será alentar a la 

sociedad civil para que lleven a expresiones públicas de condena a la reforma, mediante redes sociales, marchas y 

calcomanías en autos y casas.  

LOS SENADORES del PRI, encabezados por Emilio Gamboa Patrón, andan movidísimos con los eventos para recordar el 
centenario de la muerte de Belisario Domínguez. El lunes 7 de octubre, fecha del fallecimiento, una delegación de legisladores 

priístas acudirá a Comitán, Chiapas, para estar en una sesión solemne del Congreso local. Posteriormente visitará la 

presidencia municipal para colocar una ofrenda floral. Durante los actos, el grupo de senadores será acompañado por el 
gobernador Manuel Velasco, del PVEM. La medalla Belisario Domínguez, nos adelantan, será entregada el próximo 4 de 

noviembre, con la presencia del jefe del Ejecutivo. Eso sí, todavía no hay acuerdos de quién recibirá la distinción. 

A PESAR de las fotografías y los videos tomados la tarde del 2 de octubre durante la agresión de jóvenes —que se dicen 

anarquistas— a la policía del DF, el secretario de Gobierno de la Ciudad de México, Héctor Serrano, negó que en el operativo 
de seguridad hayan participado policías vestidos de civil. Al menos adelantó que el jefe de gobierno dio instrucciones para 
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revisar las denuncias de actuaciones indebidas de los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública local. Por lo pronto, los 

75 detenidos, presentados ante un juzgado cívico por alterar el orden, arrojar líquidos y prender fuego, pagaron la multa y se 

fueron a casa. 

NADA EXTRAÑO será que en los próximos días la defensa del ex gobernador de Tabasco Andrés Granier comience a pregonar 
que su cliente tiene muchos problemas de salud. El tabasqueño, acusado de defraudación fiscal y lavado de dinero, ha 

argumentado que la vida sedentaria en prisión lo tiene muy mal, nos dicen, cuando estaba acostumbrado a la libertad y a 

hacer ejercicios. Granier se puso delicado la noche del lunes pasado, cuando le subió la presión. El martes recibió la noticia de 
que su hijo Fabián es ahora prófugo de la justicia, también por defraudación fiscal. (Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

MUY DISCRETOS, los funcionarios de la Secretaría de Hacienda -ahora sí- le están echando ganas a consensuar la reforma 
fiscal.  

UN BUEN EJEMPLO es lo que están haciendo para dar recursos a la lucha contra la obesidad.  

ORIGINALMENTE se había planteado un impuesto especial para bebidas endulzadas, el cual causó gran malestar en el 

comercio y la industria refresquera. 

ANTE ESTO, las propias autoridades de la SHCP ya le dieron la vuelta y están empujando una nueva propuesta sobre el tema. 

QUIENES conocen el proyecto dicen que se trata de redireccionar un costo grande enfocado específicamente a un sector 

hacia menores costos ahora repartidos entre todos los usuarios de azúcares. 

ESTA SOLUCIÓN, que a decir de algunos luce más integral, tiene el beneficio de que podría superar la recaudación prevista 

originalmente. 

ADEMÁS, no le cargaría la culpa del problema de la obesidad a un único sector. 

AL ESTAR distribuido entre varios productos, el impacto nutricional y al bolsillo luce más alineado con el propósito de ampliar 

las bases gravables y de distribuir las cargas de manera equitativa. 

Y QUE la medida sea menos atacable jurídicamente se convierte en el betún del pastel, ¡perdón!, en las frutas y verduras de 

esta historia. 

QUE NADIE se sorprenda si, de pronto, los priistas en la Asamblea Legislativa del DF comienzan a echarle porras a Miguel 

Mancera. 

SEGÚN DICEN el cambio en la coordinación de la bancada tricolor obedeció a dos motivos. 

EL PRIMERO, que el destituido Tonatiuh González tiene más interés en la buena vida que en la chamba legislativa. 

Y EL SEGUNDO, que la decisión de nombrar a María de los Ángeles Moreno vino directamente de la presidencia nacional del 

PRI. De César Camacho, pa’ más señas. 

LA TIRADA, según dicen, es darle apoyo a Mancera en la ALDF, donde una parte de la bancada perredista se le volteó como 

se vio en la fallida reelección del ombudsman. 

ASÍ que MAM entrará en auxilio de MAM. 

QUÉ RÁPIDO se apagó la estrella del “progresista” Enrique Alfaro. 
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EN LAS ELECCIONES del año pasado en Jalisco se convirtió en un fenómeno con su campaña innovadora. Tanto que tumbó al 

PAN y al PRD y se quedó con el segundo lugar. 

ESE buen resultado lo convirtió allá en el hombre fuerte de Movimiento Ciudadano. 

PUES BIEN, resulta que ese partido acaba de echar abajo en el Congreso la ley de convivencia, que permitiría la unión legal -
todavía no matrimonio- de personas del mismo sexo. 

LOS IMPULSORES de la iniciativa lo que menos esperaban era que su principal abanderado de izquierda, les fuera a jugar de 

esa manera. 

LAS COMPARACIONES entre México y Estados Unidos son odiosas, pero hay que decirlo: ¡qué mal están ellos! 

ESO del cierre gubernamental se pudo haber evitado fácilmente si en el Capitolio contaran con un invento Made in San Lázaro 

como el “reloj legislativo”, que permite extender los plazos límite tanto como sea necesario. 

ALLÁ 800 mil burócratas tienen que irse a sus casas por ser “no indispensables”. En cambio aquí hasta el chofer del asistente 

del asesor de la secretaria del oficial mayor del compadre del subsecretario… ¡es indispensable! 

YA PARECE que acá el gobierno iba a tener que cerrar por falta de recursos. Eso no pasa ¡ni cuando es Año de Hidalgo! 

(Redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 

Milenio 

  
                                                                        Plaza Juárez 

 
 

 


